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"Иркутскэнерго" вновь намерено поднять
тарифы на электроэнергию
Стоимость киловатт часа для населения может достигнуть 58-ми копеек.

Тарифы на электроэнергию для населения должны увеличиться почти до пятидесяти восьми копеек за
киловатт/час. С таким предложением в Региональную энергетическую комиссию обратилось акционерное
общество "Иркутскэнерго". Компания предложила изменить тарифы еще в феврале, однако цифры не
назывались. Сегодня программе "Новости" удалось ознакомиться с документом, где указан предполагаемый
размер тарифов. Энергетики и представители РЭК от комментариев пока воздерживаются. Тему продолжит
Евгений Павлов.

Дата заседания Региональной энергетической комиссии по вопросу об изменении тарифов пока не назначена.
Вероятнее всего, все решится в начале апреля. До сегодняшнего дня о конкретных планах "Иркутскэнерго"
было неизвестно. Дирекция по связям с общественностью энергокомпании заявила, что до заседания РЭК
цифры оглашены не будут.

Осенью прошлого года в "Иркутскэнерго" избрали другую тактику. Менеджеры провели широкую акцию в
прессе, доказывая, что если тарифы для населения не повысить, в области наступит энергетический кризис.
Алюминиевым заводам тогда намеревались наоборот снизить тариф с 17-ти до 12-ти копеек за киловатт/час.
И законодательная и исполнительная власти в Иркутской области единодушно выступили против. Областной
парламент провел специальные депутатские слушанья по этому вопросу. Энергетическая комиссия, которую в
то время возглавлял Николай Мельник, тарифы для горожан установила на уровне 15 копеек. А крупным
предприятиям, в том числе и алюминиевым заводам, подняла до 20-ти.

Энергокомпанию такой результат не устроил. В совете директоров "Иркутскэнерго" 7 человек из 11-ти -
представители алюминиевых холдингов. Для них экономически выгодно снизить тарифы для металлургов.

Алюминиевые компании пытались решить тарифную проблему не только в Региональной энергетической
комиссии. Вернуть прошлогодний уровень тарифов для отрасли и Братский, и Иркутский алюминиевые заводы
пытались через областной арбитражный суд. Иски рассмотрены не были.

Сейчас ситуация изменилась. Региональную энергетическую комиссию теперь возглавляет Андрей Буренин.
Он пришел в администрацию с должности финансового директора ИркАЗа. Сегодня Буренин отказался от
интервью на камеру, но в беседе сообщил, что пока не располагает экспертным заключением о предложении
"Иркутскэнерго" и потому не может никак оценить этот документ. О цифрах, как сказал Буренин, говорить рано.

В Законодательном собрании вообще сложная ситуация. Депутаты озабочены кадровым вопросом -
недоверием к спикеру Виктору Боровскому. Некоторые считают изменение тарифов и кадровый вопрос
близкими проблемами. "На мой взгляд, ожесточение по поводу отстранения Боровского и срок принятия
решений в Региональной энергетической комиссии слишком уж жестко связаны", - считает Юрий Фалейчик,
председатель Комитета по экономической политике Законодательного собрания Иркутской области.

В областном парламенте предложение о тарифах появилось лишь сегодня. Некоторые депутаты даже не
знали, существует ли такой документ. "Сегодня можно говорить: да это связано с энерготарифами. Я не знаю,
есть или нет обращение "Иркутскэнерго" в РЭК по установлению тарифов. Если есть, то РЭК в установленном
законом порядке должна рассмотреть обоснованность энерготарифов", - говорит Геннадий Истомин,
заместитель председателя Законодательного собрания Иркутской области.

Так или иначе, предложение энергетиков получило огласку. Вот некоторые цифры: для горожан предлагается
поднять тариф с 15-ти до 58-ми копеек. Для сельского населения чуть больше. Более 53-х копеек, по мнению
энергетиков, должны платить аграрии. Для энергоемкой промышленности, например алюминиевых заводов,
тариф предложено снизить до прошлогоднего уровня. Для населенных пунктов цены на электричество
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предложено поднять почти до сорока копеек за киловатт/час. "Двух-, трех-, четырехкратное увеличение
тарифов всем, кроме себя, кроме алюминиевых компаний", - комментирует Юрий Фалейчик.

Какое решение примет Региональная энергетическая комиссия, сейчас неизвестно. Впервые обсуждение
тарифного вопроса настолько скрыто от общественности. Но стремление энергетиков очевидно: повысить
тарифы для населения в несколько раз. А гидроэлектростанции - наиболее эффективная часть
энергосистемы - будут обслуживать, в первую очередь, нужды алюминиевой отрасли.
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